

## Actions et projets de la municipalité

Dimanche 18 décembre, de nombreux Nayracois avaient répondu à l'invitation de la municipalité à l'espace multiculturel.

Après le mot d'accueil de Jean-Paul Turlan, maire, les enfants de l'école ont interprété trois chants de Noël appris au cours des activités périscolaires avec Frédéric Bonnet. *Le Gloria*, version rap, a été particulièrement applaudi !

M. Turlan reprenait la parole et présentait l'actualité municipale. Tous ses propos étaient illustrés par un diaporama très explicite.

### ECOLE

L'école était le premier sujet abordé. Les élèves ont bénéficié de plusieurs actions soutenues par la mairie comme la classe de neige à La Vignole, l'enseignement de la natation à Brommat....

Les activités périscolaires assurées par des intervenants compétents sont appréciées et se poursuivent. D'importants travaux de rénovation vont être entrepris. L'esquisse a été présentée par l'architecte et les travaux devraient débuter en juillet.

### SALLE COMMUNALE

Le chantier de la salle communale se poursuit, le plan d'ensemble a pu être visionné : bureaux, salle de réunion et bibliothèque occuperont ces locaux.

### TRAVAUX

— L'assainissement est en voie de finition pour cette 5<sup>e</sup>



tranche qui concerne la rue des Jardins, la rue du 19 mars et une partie du Couderc.

— Des travaux de voirie ont été réalisés sur la route de Les-trade, du Phalip, de La Fabrie, de Moussès, des Prunaques.

### VILLAGE FLEURIE

Le jury régional des villages fleuris a maintenu la 2<sup>e</sup> fleur et la démarche Zéro Phyto a été adoptée pour les années à venir.

### DIVERS

— Les nombreuses animations proposées par les associations et la programmation de l'espace multiculturel ont concerné un large public qui vient parfois de loin. Les repas de quartiers, de villages ont rassemblé beaucoup de monde pour des rencontres conviviales.

— En 2016 14 décès, 3 naissances, 4 mariages ont été enregistrés. Le recensement aura lieu en février 2017.

### PROJETS

Hormis les chantiers en cours, d'autres projets émer-

gent comme le terrain multi-jeux de la base de loisirs, les deux appartements au-dessus de l'épicerie, la sécurisation de la rue des Jardins...

Pour finir, le maire souhaitait de bonnes fêtes de fin d'année et ses vœux pour 2017.

Jean-Claude Anglars, conseiller départemental, prenait ensuite la parole et saluait toutes les initiatives nayracoises et le rayonnement culturel du village grâce à cet Espace où beaucoup de personnes du Nord-Aveyron ont plaisir à venir.

Il donnait des informations sur la nouvelle communauté de communes Comtal Lot Truyère qui comprendra 21 communes pour une population de 19.000 habitants. Les projets seront mutualisés et de nouvelles compétences seront gérées par cette entité.

Il présentait à son tour ses vœux pour 2017.

Avant de se quitter, les participants étaient invités autour d'un généreux buffet où les discussions se poursuivaient.



## Randonnée avec les Caminaïres



Le rendez vous était donné à l'église afin de visiter la "Féerie du Nayrac". Le groupe de marcheurs a pu admirer les monuments, les paysages, les miniatures et les santons accompagnés des commentaires de Daniel. Tous étaient unanimes devant cette réalisation et reconnaissants pour cette poignée de passionnés qui permettent au public de s'émerveiller. Une équipe de France 3 était même présente pour recueillir les impressions de certains ! Après ce beau spectacle et la traditionnelle photo, la joyeuse troupe prenait la direction de Corbières par des "car-

vals" dans les bois. Tout en admirant la vue lointaine et bien ensoleillée, les Caminaïres rejoignaient le chemin de la Vaysse en passant par Malac. Une fois remontés dans Le Nayrac tout décoré pour les fêtes, les randonneurs étaient invités chez Lucette et Jean pour un bon goûter avec diverses boissons, notamment le vin chaud de Lucette, histoire de se remettre de la côte de l'arrivée !

Merci à l'équipe locale, bien aidée par les deux Lucette et Daniel pour la préparation de cette balade. Prochaine randonnée en janvier à Estaing.

Fusion des Communautés de Communes

## Comtal, Lot et Truyère

Elles fusionnent ! Au nom du nouveau Schéma Départemental de Coopération Intercommunale issu de la Loi NOTRe, la Communauté de Communes Espalion-Estaing et ses voisines de Bozouls-Comtal et d'Entraygues-sur-Truyère se regroupent. L'intercommunalité bouge, entretien avec Jean-Claude Anglars, président d'Espalion-Estaing, sur les enjeux de cette réforme.

### **Quel bilan tirez-vous de l'intercommunalité et de la Communauté de Communes Espalion-Estaing ?**

C'est une Communauté de Communes à la fois jeune et ancienne. Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2014 nous coopérons à 11 communes après que celles de l'ancien canton d'Espalion ont rejoint la Communauté de Communes d'Estaing. Depuis le début, nous savions que nous travaillions sur un périmètre qui allait bouger, mais cela ne nous a pas empêché d'avancer. Au contraire, nous avons lancé le gymnase d'Espalion, pour un coût de près de 3,5 millions d'euros et plus de 1,8 million d'euros de subventions obtenues. Les travaux sont en cours jusqu'en octobre 2017, c'est un équipement indispensable qu'attendent depuis longtemps les associations sportives, que l'on a fait avec elles, et qui n'est pas remis en question dans la grande communauté de communes... De grands équipements mutualisés cela ne signifie pas tout centraliser sur une commune et ne plus rien faire ailleurs. L'esprit est de doter le territoire des équipements et services nécessaires à la population. En matière de gymnases, le besoin est à Bozouls, à Espalion et à Entraygues. La nouvelle Communauté de Communes ne remet pas en cause les projets en cours et à venir.

L'intercommunalité est un travail de mutualisation, de moyens et d'ambition partagés pour construire un espace de vie adapté aux besoins de la population. C'est ce que l'on a fait et engagé depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2014 en partageant l'idée que l'intercommunalité doit œuvrer pour renforcer et développer Espalion en tant que bourg de convergence de notre territoire. En ce sens nous avons répondu à l'appel à projet du Plan Massif Central pour un accompagnement à un plan d'actions pour la revitalisation d'Espalion, duplicable sur les autres bourgs. On attend la réponse des partenaires pour le début d'année 2017, c'est un dossier bien engagé. On a également travaillé sur les services de santé de proximité, sur la question de la permanence médicale, avec les Maisons de Santé d'Estaing et Villecomtal et la création cette année de cabinets dentaires dans celles-ci, avec l'accompagnement des médecins et paramédicaux de St-Côme et d'Espalion pour la mise en place d'un projet de santé autour de la Maison des Services de l'Espace Bessière, en lien avec l'hôpital d'Espalion, et un projet de Maison de Santé à St-Côme. On porte aussi le projet d'un cabinet d'infirmières et de consultations temporaires à Campuac qui sera réalisé en 2017. Dans la perspective de la future intercommunalité, ce projet de santé global trouve tout son sens avec le Pôle de Santé Vallée du Lot, depuis Entraygues et Estaing, et la future Maison de Santé de Bozouls. C'est révélateur de toute la cohérence de ce futur territoire. Nos habitants s'y retrouvent !

Il faut que l'on aille plus loin pour une intercommunalité de services. On agit déjà pour la petite enfance et l'enfance avec les associations qui gèrent les crèches, les microcrèches et les centres sociaux du territoire. Il faut qu'on investisse la thématique de la jeunesse tout comme celles des seniors, deux âges de la vie pour lesquels nous devons proposer des services de proximité. Et dans ce domaine, le Pôle Gériatrique de Bozouls ouvre des perspectives de travail pour la question des points info seniors.

### **La fusion va probablement s'accompagner de changements, est-ce que vous avez pu anticiper les choses et comment les trois Communautés de Communes s'y préparent-elles ?**

On a commencé à se réunir entre élus dès octobre 2015... La fusion est effective au 1<sup>er</sup> janvier 2017 et avec nos équipes, nous allons mettre les choses progressivement en place, tant en termes de fonctionnement quotidien que de projet politique. Nous avons consacré toute l'année 2016 à préparer cela. Accompagnés de plusieurs cabinets d'études sur la compétence assainissement, sur la compétence collecte et traitement des ordures ménagères, sur l'aspect fonctionnel et organisationnel, sur les finances et la fiscalité... Nous avons travaillé autour de Comités de Pilotage rassemblant principalement les maires, mais pas seulement, pour dresser l'état des lieux, dégager les priorités, les pistes de définition de l'intérêt communautaire et évaluer les évolutions liées aux changements de compétences obligatoires, à des échéances en cascade, que sont l'aménagement du territoire, l'économie, l'office de tourisme, les ordures ménagères, l'assainissement... Préparer et anticiper, c'était déjà s'approprier ce nouvel espace de projet, apprendre à se connaître et «s'appriivoiser» ! On a choisi tous ensemble le nom «Communauté de Communes Comtal, Lot et Truyère», qui parle à tous, et le siège social à Espalion. Nous travaillons dans un relatif consensus avec beaucoup de concertation et d'échanges.

La principale conséquence de la fusion est l'harmonisation du régime fiscal intercommunal puisque l'on va passer en fiscalité professionnelle unique. Désormais, la fiscalité liée à l'économie va être perçue par la Communauté de Communes qui va reverser aux communes leurs attributions de compensation. En parallèle la fiscalité des ménages comprendra encore une part communale et une part intercommunale. Notre volonté, et notre engagement, est que l'on parvienne à maîtriser l'impact sur les taux de fiscalité qui subissent des variations mécaniques engendrées par l'obligation d'harmonisation. L'objectif est de rester un territoire attractif et accueillant pour les entreprises et les particuliers, en pratiquant une fiscalité adaptée. Notre exercice, qui doit être transparent, rigoureux et solidaire entre communes, est de fixer un cap réaliste, qui maîtrise les effets progressifs sur plusieurs années. C'est ce que je défends et que nous partageons avec nos collègues.

Pour 2017, le principal est prêt, mais tout reste à faire ! Nous avons une vision assez claire de la politique fiscale et budgétaire à mettre en place, nos chantiers prioritaires sont dégagés dans la définition de l'intérêt communautaire des compétences facultatives et leur niveau d'exercice, comme par exemple la voirie communautaire.

### **Finalement, est-ce que la grande Communauté de Communes est une chance ? Comment allez-vous faire pour vous entendre ? Et que pensez-vous de la nouvelle gouvernance ?**

Nous étions trois communautés de communes habituées à travailler ensemble, autour de l'ancien bassin d'activité, puis du Pays... On a déjà conduit ensemble des projets collectifs. On est tous du Nord Aveyron ! Je l'affirme, pour moi la grande Communauté de Communes est une chance. On a choisi de travailler ensemble, maintenant il faut le faire. On devient un territoire de projet au service de plus de 19.000 habitants, sur 21 communes. Le travail d'études réalisé en 2016 nous a permis d'installer une habitude de prise de décisions concertée et les bases de la future intercommunalité. A partir du 1<sup>er</sup> janvier, les équipes vont être rassemblées et nous devons leur donner précisément leur feuille de route. La véritable gouvernance va se mettre en place à 41 sièges. Elle aurait pu être à 46 sièges, elle aurait notamment accordé 1 siège de plus à St-Côme et à Entraygues qui sont les plus lésés dans cette répartition de droit commun. J'étais favorable à cette proposition dont on doit l'initiative à Eric Picard. Elle n'a pas abouti, le vote des conseils en a décidé autrement. Nous avons manqué l'occasion, je crois, d'afficher un signal fort d'unité autour d'un accord local, pourtant discuté et dégagé à la majorité des maires. Mais je suis pour la concorde, je comprends la déception des communes concernées, il faut dépasser cela. En 2017, selon moi, il faudra travailler de manière organisée et méthodologique ce qui va mobiliser les élus de manière intensive en s'appuyant sur des commissions thématiques de prospective et de planification, dans une approche transversale et un esprit de dialogue, avec un bureau et des délégations proactives. Pour s'entendre il faut se comprendre et se respecter, et ça marche en tenant compte de tout le monde.

### **Quel est le challenge de la future Communauté de Communes ?**

Ce que je souhaite partager avec mes collègues c'est un esprit de cohésion et de solidarité, où toutes les communes se sentent respectées et parties prenantes du projet de territoire. Il faut que l'on se concentre à la fois sur les priorités de développement des locomotives, qui disposent des zones d'attractivité économique, avec des besoins en équipement qui ne peuvent pas être niés, et en parallèle il faut que l'on soit attentif aux problématiques des petites communes et du tissu rural qui ne doivent pas être abandonnés. Pour cela, il faut dès demain engager un travail de fond qui permette d'entériner un projet de développement concerté et durable. La nouvelle Communauté de Communes devra se doter d'outils de planification communs qui tiennent compte de tout le monde et de notre environnement, des portes de Rodez aux marches de l'Aubrac. Et le travail devra se faire en coopération et cohérence avec les intercommunalités voisines, comme on l'a toujours fait. Je me suis engagé dans l'intercommunalité en 2000. Dans le contexte de réforme des collectivités territoriales qu'impose la Loi NOTRe et de baisses de dotations de l'Etat que ne doit pas occulter la fusion, l'intercommunalité est un chantier de grands défis auquel je crois fermement et qui me mobilise pleinement. Je mesure les attentes de nos communes et les préoccupations de tous les élus, mon engagement pour la Communauté de Communes Comtal, Lot et Truyère, dans une démarche collective et de rassemblement, sera total.

Espalion-Estaing

## La dernière séance de la Communauté de Communes

Mercredi 21 décembre, la communauté de communes Espalion-Estaing s'est réunie pour la dernière fois en invitant tous les conseils municipaux des onze communes, les syndicats et l'ensemble des collaborateurs qui œuvrent pour l'intercommunalité à une soirée d'information et d'échanges.

La réunion, conduite par Jean-Claude Anglars, président, et comptant sur les interventions de Bernard Scheuer, vice-président et président du SIVU Assainissement Espalion-St-Côme et d'Elo-die Gardes, présidente du Smictom de la région d'Espalion devenu Smictom Nord Aveyron, permit d'exposer les évolutions à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2017. Il s'agissait de présenter la fusion avec les communautés de communes Bozouls-Comtal et d'Entraygues-sur-Truyère tout en rendant compte des travaux des élus communautaires depuis octobre 2015 pour préparer ce changement de taille. Trois missions d'accompagnement par des cabinets d'études spécialisés ont permis de planifier et préparer les conditions de la fusion afin de gérer ses impacts en termes d'harmonisation des compétences et de fiscalité, d'anticiper au 1<sup>er</sup> janvier 2017 la prise de compétence assainissement collectif, obligatoire en 2020, et opter pour une gestion de la collecte et du traitement des ordures ménagères en coopération avec la future communauté de communes Aubrac-Carladez.

Devant une assistance nombreuse, rassemblant une centaine d'élus et salariés, après avoir rappelé le cadre législatif, la procédure et les actes administratifs liés à la fusion, Jean-Claude Anglars a développé la démarche de concertation et de travail collectif qui mobilisa élus et techniciens depuis le printemps au rythme d'une à deux réunions par semaine. L'occasion de présenter l'arrêté de fusion instituant la «communauté de communes Comtal, Lot et Truyère», les compétences obligatoires et surtout le travail qui s'ouvre d'harmonisation de l'intérêt communau-

taire des compétences optionnelles et facultatives dans un délai de 1 à 2 ans.

### Un exposé en forme de plaidoyer de la part du président

«En 2017, nous, les élus, allons devoir mouiller la chemise ! Dans la nouvelle communauté de communes nous devons travailler de manière assidue, en commissions, dans la concertation et l'expression des diversités, celles des intérêts des bourgs-centres comme des petites communes. Mais nous devons tous nous retrouver autour de l'intérêt général communautaire. C'est notre challenge !»

L'exposé permit par ailleurs d'expliquer le passage au régime de fiscalité professionnel unique qui va centraliser au niveau de la communauté de communes la collecte de l'impôt local, pour son immense majorité, tout en redistribuant aux communes les attributions de compensation qui permettent la neutralité budgétaire et garantissent l'équilibre des finances communales et intercommunales. Il fut question de la gouvernance à 41 sièges, répartition issue du droit commun faute d'une majorité non rassemblée autour de l'accord local à 46 sièges qui avait été préparé par les 21 maires en amont des délibérations des communes.

Après l'inventaire des projets engagés et à venir dans la prochaine communauté de communes, la réunion s'acheva sur la présentation de l'organisation fonctionnelle à compter du 1<sup>er</sup> janvier qui s'appuie sur une équipe de 30 agents. L'occasion pour les élus de remercier en chœur l'ensemble des salariés mobilisés depuis des mois, et particulièrement ces dernières semaines, pour préparer cette transformation. Et Bernard Scheuer de témoigner de la volonté et de la capacité des équipes à travailler ensemble, lesquels fondent l'optimisme de ce nouveau territoire de projet... un écho à l'hommage de Jean-Claude Anglars envers tous les salariés en guise de conclusion.

## Succès pour ce 30<sup>e</sup> Téléthon



### Le village de Noël a reçu des dons pour le Téléthon.

Le 30<sup>e</sup> Téléthon a été un vrai succès sur le secteur. La somme de 12.172 € a été versée à l'AFM. Au Nayrac, les grilles déposées chez les commerçants ont été remplies et ont récompensé 4 gagnants.

L'urne située au Village de Noël à l'église les 3 et 4 décembre a reçu de nombreux dons. Tous les bénévoles et les participants qui ont apporté leur contribution peuvent être remerciés pour ces actions et ces gestes de générosité.

## Noël avant l'heure avec le foyer rural



Les chanteurs sur scène.

Dimanche 11 décembre, le foyer rural avait programmé un après-midi de fête.

A l'Espace multiculturel, la chorale Résonance de Gages, complétée par des chanteurs de Marcillac et Saint-Chély-d'Aubrac, présentait un répertoire où les airs de Noël dominaient.

Leur chef de chœur Gilles Montagnan dirigeait avec talent le groupe et faisait partager sa passion aux spectateurs qui appréciaient cette représentation.

Pendant ce temps, les enfants partaient à la recherche du Père Noël au cours d'un jeu de piste dans les rues du village.

Ils devaient relever des indices, résoudre des énigmes pour arriver jusqu'à lui qui se cachait sous l'Espace multiculturel.



Ça y est, on a trouvé le Père Noël !

Après un moment de surprise mais surtout des cris de joie, le Père Noël distribuait des friandises aux enfants après leur avoir demandé s'ils avaient été bien sages.

Il avait aussi dans son panier quelques cailloux pour les vilains mais n'a pas eu à les donner ! Venait le temps des bisous

et des photos avant de chanter «*Petit Papa Noël*» avec les membres des chorales, puis de partager un bon goûter. Au cours de l'après-midi, de nombreux visiteurs passaient par l'église pour admirer le village de Noël et ne tarissaient pas d'éloges pour cette belle réalisation qui est encore visible jusqu'au 30 décembre.

## Spectacle avec Cocanha

Vendredi 9 décembre, la saison culturelle de la communauté de communes Espalion-Estaing s'est poursuivie avec le groupe *Cocanha*.

Après leur intervention initiée par Aveyron Culture dans les écoles Jean Monnet à Espalion et les Papillons à Estaing, Lila, Caroline et Lolita ont animé une soirée toute en élégance, humour et caractère.

Les enfants de ces écoles ont débuté le spectacle en interprétant quelques mélodies apprises au cours de ces ateliers qui leur ont permis de découvrir une pratique ludique et spontanée du chant traditionnel occitan où s'ajoutent danse et rythmique corporelle.

Puis les trois artistes ont enchaîné des chansons accompagnées de percussions corporelles (pieds et mains) et du tambourin à cordes pyrénéen, bourdon rythmique traditionnel.

Des voix magnifiques, de l'humour, du talent pour un répertoire populaire occitan ! Comme elles le disent elles-mêmes, "*c'est un concert à danser ou un bal qui s'écoute*",



Les enfants et les artistes ont débuté la soirée.



Les trois artistes sur scène.

alors le public était invité à rejoindre la piste pour danser des mazurkas, des bourrées, des valse... Beaucoup d'enfants ont franchi le pas mais peu d'adultes. Etaient-ils trop ti-

mides ou ont ils préféré savourer depuis leur siège ce spectacle sonore parfaitement orchestré ? Spectateurs et artistes ont partagé fouace et boissons avant de se quitter.

## Repas du club Sourires d'automne

Les membres du club des aînés Sourires d'automne se sont retrouvés, mardi 6 décembre, pour leur repas de fin d'année offert par le club, au Restaurant Anglade.

Avant de prendre place autour des tables joliment décorées, ils se sont acquittés de leur cotisation 2017. Ils ont pu déguster un bon menu où

les plats traditionnels de Noël figuraient en bonne place (foie gras, dinde, bûche...).

Une tombola animait l'après-midi et récompensait quelques heureux joueurs. Le programme de la saison 2017 a été distribué avec sorties, rencontres, repas. Après une pause pour les fêtes, les adhérents reprendront leurs activités le 10 janvier avec le partage de la galette.



Amicale des Enfants du Nayrac

## Un top chef aligot préside le banquet



Samedi 3 décembre, l'Amicale des Enfants du Nayrac a organisé son grand banquet annuel, dans les salons de la Fédération Française de Judo à Paris.

Tout le monde a pu se retrouver autour d'un verre et de nombreux amuse-bouche. Puis les convives sont passés à table afin de déguster un délicieux repas préparé par le traiteur, raviolis de homard, jarret de veau découpé devant l'assemblée et le buffet de fromages et desserts a été fort apprécié de tous.

Après une très belle démonstration de chants et danses de la part du groupe «La bourrée de Paris», Christophe Aygalenc tenait à remercier l'assemblée et priait tout le monde d'observer une minute de silence pour Raymond Gineston, ancien trésorier, Maurice Solignac, président d'honneur de la Fédération des amicales aveyronnaises et toutes les êtres chers disparus cette année.

Il présentait ensuite le président de soirée, le top chef de l'aligot du Nord-Aveyron, Jean-Louis Miquel.



Amicale des Enfants du Nayrac (Suite)

Il rappelait son parcours et son investissement à la Coopérative Jeune Montagne, la SARL Aubrac et à la présidence de la caisse locale Espalion - Entraygues du Crédit Agricole. *"Cela fait 35 ans que tu es marié à Ginette. Tu es un papi très fier de tes trois petits-enfants et bientôt quatre. Si tu as accepté toutes ces responsabilités, c'est en grande partie grâce à Ginette qui t'a toujours soutenu et qui a géré le travail à la ferme. Tu passes quasiment tous tes week-ends, et l'été presque tous les jours, à parcourir les quatre coins de la France et les plateaux télé, pour aller préparer des aligots. Ton amour pour l'Aubrac et l'Aveyron font de toi un bien bel ambassadeur de la qualité et de nos traditions".*

Le président d'honneur, à son tour, adressait quelques mots à l'assemblée avant de remercier l'amicale, ainsi que Jean-Paul Turlan, maire du Nayrac.

Marie Coulet pastourelle de l'Aveyron 2016, nièce de Béatrice (pastourelle de l'Aveyron 1989), se voyait remettre un présent et clôturait son année de pastourellat par le banquet du Nayrac.

Christophe Aygalenc tenait à remercier les membres du bureau qui se sont investis depuis 2007. *"L'amicale du Nayrac rayonne encore ce soir. J'ai été très honoré de co-présider avec Franck Bessoli notre ami-*

*cale et de présenter une nouvelle fois cette soirée, car comme certains le savent, ce sera ma dernière. Eh oui, mon double quinquennat s'arrêtera au mois d'avril à notre prochaine assemblée générale. L'année prochaine, l'amicale fêtera ses 110 ans, je vous donne déjà rendez-vous pour une belle soirée, et n'oubliez pas, être amicaliste est une fierté, le rester est un honneur. Longue vie à l'amicale".*

Après la tombola l'animation musicale de la soirée était assurée par Nathalie, son micro et ses platines, qui ont rempli la piste de danse jusque tard dans la nuit.



Téléthon 2016

## Un repas dansant pour clôturer le Téléthon

Le week-end du Téléthon sur le territoire d'Estaing s'est clôturé, comme tous les ans, avec le repas dansant. C'est la salle des fêtes d'Estaing qui accueillait les nombreux convives, venus de toutes les communes voisines.

Après de chaleureuses retrouvailles autour d'un apéritif, chacun prenait place autour des tables pour partager le repas concocté par les nombreux bénévoles. En entrée, une grande diversité de quiches, pizzas, salades composées, farçous, charcuterie..., le rôti cuit à point par Henri, l'ali-got de Rémi, fromages et tout un assortiment de gourmandises sucrées ont régalé tous les participants. Un repas copieux et délicieux !

Et pour prolonger cette amicale soirée, les amis musiciens



entraînaient les danseurs sur la piste. Bourrées, valse, crouzades, polka et autres danses ont ravi tous les amateurs de folklore qui s'en sont donnés à cœur joie.

Le coordonnateur cantonal, Eric Orsal, avant d'effectuer le

tirage de la tombola, avait une petite attention pour l'ensemble des bénévoles, des municipalités, des associations, des commerçants et artisans pour leur implication à ce grand week-end de la générosité. *«Merci beaucoup. Ensemble, on peut tout».*



## Une LudO pour le Téléthon



Un espace récréatif attendait les enfants samedi 3 décembre à la salle des fêtes.

Une grande variété de jeux de rapidité, de logique, de construction ou encore de stratégie ou de mémoire... étaient à la disposition des enfants pour passer un super moment de détente. Avec l'aide de Marjorie pour le choix d'un jeu, chacun s'est plu à découvrir le Chrominos, Le petit Bac, le Mastermind, L'île de dragons, des puzzles, Colorino... tout un panel pour bien s'amuser. Et ce fut le cas tout au long de l'après-midi en compagnie des copains mais aussi de maman, papa, papi ou mamie. Des parties de jeux âprement dis-

putées dans une ambiance des plus familiales.

Ce moment de rencontre et de divertissement se poursuivait avec le tirage d'une mini-tombola. Que de joie pour tous les enfants de remporter jeux, livres, sacs de sports... Merci à Eric et Mirreille pour ce petit plus qui contribue à faire de ce rendez-vous un très joli succès. En effet, les enfants sont venus très nombreux cette année encore à Estaing pour jouer tous ensemble et pour la bonne cause.

L'après-midi se clôturait par le goûter offert par l'Association des parents d'élèves de l'école publique à tous les participants.

## Téléthon : un gala de danses folkloriques

Parmi toutes les animations organisées sur le canton au profit du Téléthon, était prévu à Sébrazac, le samedi 3 décembre, un gala de danses folkloriques.

Quatre groupes étaient présents : la Bourréio d'Olt d'Espalion, les Clapassous de St-Côme, Les Petites Fleurs du Nayrac et l'Etoile de Sébrazac ont animé la soirée, accompagnés par 11 musiciens.

Les nombreux danseurs ont eu beaucoup de plaisir à exécuter leurs plus belles danses traditionnelles, crousades, polka des poutous, gigue, brise-pied...

Les spectateurs étaient ravis. L'ambiance était très joyeuse. La réussite de la soirée était assurée. Le verre de l'amitié, offert par la municipalité, a été partagé à la pause, puis le spectacle a repris. La vente de gâteaux préparés et offerts par les habitants, les ouvrages



(porte-clés, pantins, poupées...) réalisés par d'adroites bénévoles et les billets de tombola, ont été bien accueillis. La générosité des participants et la mobilisation des bénévoles,

danseurs et organisateurs, ont contribué à la réussite de ce 30<sup>e</sup> Téléthon qui fera progresser la science, l'organisation des soins et l'accompagnement des malades.

## Soirée théâtre : «*Le médecin malgré lui*»

Vendredi 25 novembre, la saison culturelle de la communauté de communes Espalion-Estaing s'est poursuivie avec une soirée théâtre. Les comédiens de l'Eventail ont joué la comédie de Molière "*Le Médecin malgré lui*". L'histoire est des plus simples : une femme, Martine, battue par son mari Sganarelle, cherche à se venger et par un tour de malice, le voilà pris pour un médecin. On l'envoie guérir la fille d'un riche homme qui prétend être muette pour ne pas épouser le prétendant que son père lui a choisi. Mais la situation évolue et la fin est heureuse !

Les six artistes qui jouent onze rôles, en changeant de costumes et de masques, inter-



prêtent de façon trépidante cette pièce où les décors minimalistes laissent place à l'action.

Coups de bâton, courses-poursuites, amour, désir, rythme s'enchaînent avec une touche d'humour pour le plus grand plaisir des spectateurs. Des collégiens de l'Immaculée Conception d'Espalion qui avaient

participé aux ateliers de médiation avec les acteurs ont participé à la représentation et ont été ravis. Avant de se quitter, spectateurs et comédiens ont partagé fouace et boissons tout en échangeant leurs impressions. Le prochain spectacle aura lieu ce vendredi 9 décembre avec Cocanha, musique et chants occitans.

## Quine des chasseurs des Liacouses

Samedi 26 novembre, les chasseurs des Liacouses avaient fort à faire pour préparer leur quine annuel : mise en place des tables et des chaises, vérification des cartons, étiquetage des lots...

En soirée, les joueurs prenaient place et tentaient leur chance pour gagner pièces de gibier, paniers garnis, volailles, boissons....

Pour quelques-uns, les bons numéros s'enchaînaient et ils



**Les joueurs sont attentifs.**

pouvaient crier «*quine*». Pour les autres, malgré l'attente rien

de rien ! Ils devront revenir une prochaine fois.

La Férie de Noël

## Le «village de Noël» s'embellit

Cette année, pour son grand retour, le village de Noël du Nayrac s'embellit de la monumentale cathédrale de Rodez, fleuron du département.

Laissez-vous guider parmi les pierres de l'Histoire, à la poursuite de Quasimodo et du clocher de Notre-Dame de Rodez culminant à 2 m de hauteur, sculpté comme une pièce d'orfèvrerie.

Venez et laissez-vous emporter, de l'Aubrac au Larzac, d'Estaing au Nayrac...

Redécouvrez, à une petite échelle, plus de 35 m<sup>2</sup> des paysages enchanteurs de l'Aveyron : Estaing et son château se mirant dans le Lot, le clapotis de l'eau, les grands plateaux d'Aubrac et du Larzac, le Nay-



rac et son fleurissement, Rodez et son marché, le reflet des lumières, le son des cloches et le carillon de la cathédrale. De petites lumières et des chants de Noël : en cette fin d'année, laissez la féerie s'emparer de vous. La petite Aveyron vous attend pour ravir les plus petits comme les plus grands.

Visite gratuite. Ouverture du département de Noël : entre 14h et 17h30, les 3, 4, 10, 11, 14, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 30 décembre.

L'urne déposée près du livre d'or sera au profit du Téléthon samedi 3 et dimanche 4 décembre.



### QUELQUES CHIFFRES

35 m<sup>2</sup> de superficie - 40 bénévoles - 2.500 heures de réalisation pour les villages : de Provence et d'Estaing, dont 600 h pour la réalisation du château d'Estaing (village classé «Plus beau village de France») - 1 an de travail pour la conception de la cathédrale de Rodez - 5 jours d'installation - 460 santons de la maison «Escoffier» à Aubagne (taille 7 cm) - 43 maisons réalisées en béton cellulaire, les fenêtres et portes étant réalisées à partir de cagettes et d'allumettes.

Près de 30.000 tuiles (aussi bien les tuiles de Provence que les ardoises du Nord-Aveyron). Les tuiles de Provence sont faites en bambou, les ardoises sont réalisées à partir de cagettes découpées en rectangle, les angles sont arrondis à la meule, puis poncés avec du papier verre et enfin les ardoises sont collées et tout cela une par une. 20 petits spots lumineux et 40 lampadaires.

Environ 1.200 visites chaque année.

## Concours de belote au profit du Téléthon

Vendredi 18 novembre, 38 équipes s'inscrivaient pour disputer le concours de belote pour le Téléthon. C'était aussi l'occasion de goûter (avec modération) le Gaillac primeur et de passer une soirée conviviale et pleine de générosité.

Les bénévoles du Téléthon remercient chaleureusement les associations, particuliers et commerçants qui ont offert l'ensemble des 21 lots. Dijols-Dijols emportaient le 1<sup>er</sup> lot avec 4.396 points, suivis de Renée-Lulu avec 4.218, Jeanot-Marcel 4.140, Bouges-Ferrié 4.004, Albouze-Menel 4.003.



614 € ont été versés au Téléthon. L'équipe reste mobilisée le week-end des 2 et 3 décembre avec partout sur le territoire des animations qui se

clôtureront par le repas du secteur à Estaing. Les cuisiniers et cuisinières du Nayrac sont invités à confectionner les entrées de ce repas ouvert à tous.

## Les tricoteuses ont encore bien travaillé



**Les ouvrages sont prêts pour la livraison.**

Cette année encore, les tricoteuses nayraçoises ont montré leurs talents. Depuis longtemps maintenant, elles ont mis leurs aiguilles et leurs crochets au service des autres. Elles ont réalisé une quinzaine de tricots, des chaussons, des robes, qui seront remises à la maternité de Rodez pour habiller chaudement quelques bébés avey-

ronnais. Des couvertures aussi ont été confectionnées et sont destinées aux Restos du Cœur, de même que des vêtements que des personnes ont offerts. La livraison devrait intervenir dans les prochains jours. Elles ont déjà inventorié leur stock de pelotes de laine et elles ont de quoi travailler et faire des heureux..